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Aos oito dias do mês de maio do ano de dois mil e dezessete, às dezoito horas, no 
Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima segunda SESSÃO ORDINÁRIA da 
primeira Sessão Legislativa, da sétima Legislatura da Câmara Municipal de Vereadores de 
Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio da Silva Ambos e os 
Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Alex Sandro Fallavena da Rocha, Manoel Renato dos 
Santos Silva, Mateus Romeira de Lima, Luciane Teifke Pacheco, Tiago Pacheco Govoni, Ilo 
Wildfaier Lombardi e Rodrigo Semensatto de Lima. Havendo “quórum”, o Presidente Nercio, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. A ATA 011/17, previamente 
recebida pelos edis, foi discutida, votada e aprovada por unanimidade.  Após passou à leitura 
das correspondências RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. GP n° 102/2017 encaminhando 
Projeto de Lei n° 018/2017; Of. n° 097/2017 respondendo proposições apresentadas por 
esta Casa Legislativa; Of. n° 099/2017 respondendo proposições apresentadas por esta 
Casa Legislativa. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. n° 09/2017 convidando para o 1° Café 
das Mães da escola Antônio Guedes Brandão; Of. n° 07/2017 convidando para o Chá das 
Mães da escola Marechal Deodoro da Fonseca. EXPEDIDAS A PREFEITURA:  Of. n° 
018/17 enviando proposições aprovadas na Sessão Ordinária de 24 de abril de 2017; Of. nº 
017/17 reiterando Pedido de Informação nº 003/17 e 013/17; Of. nº 019/17 solicitando 
documentação sobre os Projetos de Lei nº 013/17 e 016/17; Of. LEG. nº 014/17 informando 
aprovação do Projeto de Lei Legislativo nº 003/17; Of. LEG. nº 015/17 informando aprovação 
do Projeto de Lei nº 011/17. EXPEDIDAS TERCEIROS: Não houve. No período do GRANDE 
EXPEDIENTE, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR DIOGO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que sempre é uma grande 
satisfação ir à tribuna e expressar demandas dos munícipes e poder salientar coisas que 
podem agregar mais para o município. Relatou que nesta semana esteve na Assembleia 
Legislativa pelo convite da assessoria da deputada Estela e alguns munícipes, para falar a 
respeito de um projeto que contempla os município de Arroio dos Ratos e Barão do Triunfo 
com um Fórum, um projeto que parte do Judiciário do Estado, pois segundo a deputada 
relatora, o Fórum de São Jerônimo está muito congestionado devido ao presidio de 
Charqueadas e processos de toda a Região Carbonífera, atualmente com mais de três mil 
e oitocentos processos em trâmite. Afirmou que este projeto pode trazer muitos benefícios 
ao município, pois Barão do Triunfo tem seiscentos e setenta e cinco processos tramitando 
na Comarca de São Jerônimo e Arroio dos Ratos, destes, em torno de oitocentos de Barão 
do triunfo e Arroio dos Ratos, sendo em torno de trinta por cento do número de processos 
que estão tramitando no Fórum de São Jerônimo. Afirmou que questionou a deputada se 
este projeto não estaria onerando os cofres do Estado, segundo a deputada não irá onerar 
porque o Judiciário tem seus repasses garantidos, dispõe de um grande orçamento, no qual 
já inclui este projeto. Relatou que disse à deputada que traria para a Câmara de vereadores 
o conhecimento deste projeto, inclusive o prefeito já tem conhecimento, vereadores e 
prefeito de Arroio dos Ratos já estão se mobilizando neste sentido. Afirmou que o deputado 
Lucas Redecker lhe falou que de sua parte não tem nada contra o projeto, pelo contrário, 
não tem nenhum problema em apoiar. Pediu aos vereadores para apoiar sua Moção e se 
possível, contatar seus deputados porque acha que é de extrema valia para o município a 
conclusão deste projeto. Pediu apoio dos vereadores para sua Indicação, que pede a 
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adequação junto à nova normativa da Consema, que traz novas regras para a produção de 
carvão vegetal, o qual está crescendo no município, apesar do baixo preço e da dificuldade 
de mercado. Falou que a nova normativa aumenta o número de fornos de carvão para quatro 
fornos por produtor e a área dos fornos para quinze metros, claro, com alguns contrapontos. 
Afirmou que há um prazo para os produtores se adequarem, de cinco anos. Saudou as 
comunidades que realizaram eventos no município. Comentou que hoje será votado o 
projeto de lei que autoriza a prefeitura realizar gastos para realizar a festa do agricultor. Usou 
a tribuna o VEREADOR ILO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes, em especial ao ex-vereador Marcos. Parabenizou a capela São 
Miguel pela festa realizada ontem, uma grande festa. Comentou que nesta semana foi 
procurado por uma pessoa, que teve problemas de saúde, foi levada ao hospital Conceição 
e quando estava de alta não tinha carro para trazer de volta ao município, ligou várias vezes 
para o coordenador e para o motorista, duas ou três eles atenderam e depois deixaram de 
atender. Hoje conversou com a secretária e com o coordenador, lhe contaram outra versão, 
a família foi para casa, mas disseram que vão voltar para conversar com o coordenador e 
com a secretária da saúde. Sugeriu que quando um carro leva uma pessoa para longe, que 
o motorista espere uma ou duas horas para saber se o paciente vai receber alta ou não. 
Ressaltou que não está colocando a culpa na secretária nem no coordenador, mas é um 
assunto que precisa ser esclarecido. Deixou um alerta ao secretário de obras, ao prefeito e 
ao administrador, pois fez um pedido de melhoria em uma estrada no Cerro dos Abreus, que 
passa na propriedade do Paulo, do André e do Dida, mas na semana passada o prefeito 
tratou que ia fazer a estrada, porém nada foi feito até hoje ao meio-dia. Falou que se uma 
pessoa não vai fazer, não deve tratar porque é muito feio, uma pessoa que trata e não 
cumpre, fica sem palavra, um grande defeito para ele, uma pessoa que tem capacidade 
cumpre se tratou ou então se não puder cumprir, liga e avisa que não poderá cumprir, dando 
o motivo por não poder cumprir. Afirmou que se não for feito o trabalho nesta semana, irá 
formar uma comissão para ir à prefeitura, pois as pessoas já fizeram a estrada por duas 
vezes nesta Gestão e na Gestão anterior, fizeram várias vezes. Ressaltou que pessoas que 
tratam e não cumprem não podem ter cargos, tem pessoas que tem cargos e o poder sobe 
para a cabeça, isso tem na administração, inclusive apoiou esta administração por isso deixa 
suas mágoas e repúdio contra a administração, por vários serviços que deixaram de atender 
por coisas que acontecem com funcionários e secretários dentro da prefeitura. Em 
COMUNICAÇÕES, os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da 
palavra. Usou a tribuna o VEREADOR RENATO, saudou o Presidente, demais colegas 
Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Agradeceu o auxílio do assessor do 
Giovani Feltes e do assessor do Edson Brum que agendaram uma reunião amanhã em 
Brasília, para onde levará várias demandas do município. Agradeceu a todos os funcionários 
da Câmara pelo empenho e vontade de auxiliar na documentação para levar à Brasília. 
Comentou que dependia de alguns documentos da prefeitura que chegaram atrasados, mas 
acredita que a viagem vai dar bom retorno. Parabenizou as festas que aconteceram no final 
de semana, na capela São Miguel e um torneio organizado pelo Garigan no ginásio de 
esportes. Desejou boa sorte em Brasília para os vereadores que irão com ele. Usou a tribuna 
o VEREADOR MATEUS, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Parabenizou a vereadora Luciane que completou aniversário na 
semana passada. Falou à vereadora que em pouco tempo de convivência, comenta sobre a 
força e o empenho da vereadora, inclusive é vereadora, comerciante e produtora rural, a 
única mulher da bancada, mas muito respeitada por todos. Parabenizou os organizadores 
dos eventos que aconteceram no município durante as últimas semanas. Deixou seus votos 
de pesar à família de Luciane Marcuci e à família do Rui na Linha Francisca, por duas percas 
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grandes para a comunidade. Registrou que na semana passada esteve visitando algumas 
escolas do município, e lhe causou preocupação a falta de professores, na escola Dr. Otelo 
Rosa há falta de três professores. Pediu que a prefeitura tome mais agilidade no processo 
de seleção de contrato temporário porque faz mais de um mês que foi aprovado pela Câmara 
o projeto autorizando a contratação. Ressaltou que é bom a população saber que os 
vereadores fizeram sua parte aprovando o projeto de lei. Comentou sobre sua visita ao Daer 
juntamente com os vereadores Sandro, Rodrigo, Luciane e Nercio e vários assessores de 
deputados, onde foi tratado sobre a ponte de ferro e acesso asfáltico. Acrescentou que foi 
comentado sobre a possibilidade do acesso asfáltico ser via Sertão Santana, sem desistir 
pelo acesso por Mariana Pimentel, mas deve correr atrás, existindo a possibilidade de ser 
por Sertão Santana, deve buscar apoio com os demais município vizinhos. Comentou que 
tem se surpreendido positivamente com a parceria entre os vereadores desta Casa, nas 
reuniões. Enfatizou que a prefeitura deveria seguir o exemplo e se unir mais com a Câmara, 
buscando mais parceria. Desejou êxito na viagem à Brasília. Usou a tribuna o VEREADOR 
RODRIGO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Falou a vereadora Luciane que a conhece há muito tempo, principalmente na 
política, foi presidente de seu partido, então desejou a ela muito êxito na caminhada política 
e muita saúde. Desejou uma boa viagem a todos os vereadores que irão à Brasília buscar 
recursos, pois lá estão os recursos para o município. Comentou sobre a reunião realizada 
no Daer. Falou ao presidente que faltou fazer uma Moção de apoio para tentar o asfalto por 
Sertão Santana, pediu que seja encaminhada na próxima semana para ser votado em 
plenário, também contatar a Câmara de Sertão Santana para que possam fazer o mesmo. 
Agradeceu a presença do assessor do deputado Marcelo Moraes, assessor do Giovani 
Feltes, do assessor do deputado Costela e assessor do deputado Jerônimo Goergen, 
também do Marcos Vinicius, do Luciano e do assessor do deputado Sossela. Comentou que 
a possibilidade do asfalto ser por Sertão Santana é boa porque é mais perto e não tem 
muitas pontes. Parabenizou a todos os trabalhadores do município, os agricultores e todos 
os demais que tocam o município, pelo Dia do Trabalhador.  Comentou que começou ver o 
regresso no município, ficou sabendo que a licitação para transporte escolar não será mais 
pregão presencial, será carta fechada como antigamente, o que lhe chamou a atenção, pois 
não sabe quem vai ganhar com isso, mas em um pregão acha que fica mais transparente, 
então está bem preocupado com isso. Deixou votos de pesar à família do Marcio e da 
Luciane pela perda do filho, também à família do Felipão que partiu hoje. Afirmou que em 
relação ao seu pedido de informação 014/17 não vai aceitar como resposta a afirmação de 
que a resposta será enviada na semana posterior. Comentou que a prefeitura poderia não 
lhe enviar nada, enviasse somente a informação que precisa, foi uma pena ter elogiado no 
começo, as respostas que estavam recebendo. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, 
quando foram discutidas, votadas e aprovadas as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 
025/17 DO VEREADOR DIOGO indica ao Executivo que seja realizado adequação do 
município a nova normativa sobre o carvão vegetal conforme resolução do CONSEMA nº 
315/16 de 16 de maio de 2016 que segue em anexo. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 037/17 
DO VEREADOR ILO que seja providenciado patrolamento e encascalhamento na estrada 
do Mato Bier com as entradas das residências, saindo do posto do Nilto, passando pelas 
residências do Senhor Bino, Ex-Prefeito Rui, falecido Filipe, Valdir Bonachesk até a estrada 
Geral do Arroio Grande. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 016/17 DO VEREADOR TIAGO 
que informe quais os nomes dos membros atuais da comissão de trânsito, que envie cópia 
das duas últimas atas do ano de 2016 e atas de 2017. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 
017/17 DO VEREADOR MATEUS que enviem cópia do contrato ou convênio da Prefeitura 
com a Paróquia referente ao terreno onde está situado a Secretária de Obras.   MOÇÃO DE 
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APOIO Nº 003/2017 DO VEREADOR DIOGO com base no Art. 138, do Regimento Interno, 
propõe que Câmara Municipal encaminhe MANIFESTAÇÃO DE APOIO ao Projeto de Lei 
Estadual nº 367/2015. Justifica-se a presente moção, eis que o Projeto de Lei Estadual nº 
367/2015 pretende criar Comarca, Vara Judicial, cargos e funções nos Serviços Auxiliares 
da Justiça de 1º Grau e dá outras providências. (Comarca de Arroio dos Ratos com jurisdição 
sobre o município de Barão do Triunfo). Também foi discutido, votado e aprovado por 
unanimidade o PROJETO DE LEI Nº 016/17 autoriza o Poder Executivo a realizar despesas 
com a Festa do Agricultor - Edição 2017 e dá outras providências. DIÁRIA DO VEREADOR 
RODRIGO Ida a Seminário – POA, dia 27 de abril de 2017. DIÁRIA DOS VEREADORES 
NERCIO, MATEUS, RODRIGO, LUCIANE E ALEX SANDRO Ida ao DAER, em Porto 
Alegre, dia 03 de maio de 2017. DIÁRIA DO VEREADOR DIOGO Ida a Gabinetes de 
Deputados, dia 04 de maio de 2017. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. Usou a palavra o VEREADOR ALEX SANDRO, Líder do PDT, saudou o 
Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Desejou 
uma boa viagem aos colegas vereadores que estão indo à Brasília, desejou êxito, otimismo 
e que tenham sucesso com suas demandas. Parabenizou a equipe festeira da capela São 
Miguel, também o Rafael e o Garigan pelos eventos esportivos. Parabenizou a vereadora 
Luciane pelo aniversário. Comentou sobre o processo seletivo para contratar professores, 
faz mais de trinta dias que o projeto de lei foi aprovado, autorizando a contratação, mas 
ainda nada foi resolvido. Falou que a união dos partidos é importante em uma reunião, como 
aconteceu no Daer, pois assim buscam forças para o município. Usou a palavra o 
VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e 
as pessoas que se faziam presentes. Desejou uma boa viagem aos vereadores que irão à 
Brasília, onde buscarão recursos, apesar de haver em Brasília muita atenção voltada para a 
votação da reforma da previdência, da mesma forma do ano passado quando foi com outros 
vereadores e na ocasião havia a votação para cassar a ex-presidente Dilma. Agradeceu a 
presença de todos e ressaltou a importância das pessoas comparecerem nas Sessões para 
saber o que está sendo discutido pelos vereadores. Usou a palavra a VEREADORA 
LUCIANE, Líder do PSD, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas 
que se faziam presentes. Deixou seus sentimentos à família do Marcio e da Luciane e 
também aos familiares do senhor Rui. Convidou a todos para um jantar no Clube de Mães 
da Linha Nova, onde será instituída a posse da nova diretoria do clube. Desejou uma boa 
viagem aos vereadores que vão à Brasília, ela inclusive irá pela primeira vez, buscar 
recursos para o município. Agradeceu as felicitações que recebeu pelo seu aniversário. 
Agradeceu a presença de todos. Usou a palavra o VEREADOR TIAGO, Líder do PP, 
saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. 
Deixou seus sentimentos à família do Marcio e da Luciane pela perda do filho, um 
acontecimento triste. Parabenizou as organizações festivas deste final de semana e do final 
de semana anterior. Desejou uma boa viagem a todos que irão à Brasília, que se empenhem 
o máximo visitando os Gabinetes e Ministérios, embora não seja fácil. Parabenizou todos os 
trabalhadores pelo Dia do Trabalho, independente da função que exerça, pois é isso que o 
poder público deve incentivar e não dar cortesia ou esmola. Comentou que gostaria de ter a 
presença do prefeito nas Sessões, pois já passou quase cinco meses desta Legislatura e 
ainda o prefeito não compareceu. Ressaltou que é importante a presença do prefeito, por 
causa dos assuntos que são tratados aqui. Usou a palavra o VEREADOR RENATO, Líder 
do PMDB, saudou novamente quem não estava presentes em sua primeira saudação. 
Deixou seus votos de pesar aos familiares do Marcio e Luciane pela perda de seu filho e 
também à família do Felipão. Comentou sobre a união dos partidos aqui na Câmara, acha 
que só tem a ganhar com essa união, inclusive as demandas que levarão à Brasília estão 
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levando o nome de todos os vereadores. Pediu que a prefeitura tenha mais diálogo com os 
vereadores, conversou com os administradores e houve ideias de fazer reuniões às 
segundas-feiras na Câmara para os vereadores ficarem atualizados com o que está 
acontecendo. Ressaltou que a forma de ter uma boa administração é com a união, pois todos 
querem que o município evolua. Parabenizou a vereadora Luciane pelo aniversário e 
desejou muitos êxitos em suas trajetórias. Parabenizou os organizadores do desfile das 
rainhas do município. Parabenizou a Nadir que falou que o desfile foi feito com doações, 
agradeceu as pessoas que contribuíram. Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE 
NERCIO, saudou novamente quem não se fazia presente na abertura da Sessão. Agradeceu 
pelos convites recebidos através das diretoras de escolas para eventos do Dia das Mães. 
Parabenizou o patrão do CTG pelo baile que realizou, bem como a equipe que organizou a 
escolha das rainhas da festa do agricultor. Parabenizou as meninas que vão representar o 
município e também as que participaram da seleção. Parabenizou a mãe da vice-prefeita 
que hoje está completando oitenta e cinco anos de idade. Desejou êxito e sucesso à 
vereadora Luciane pelo aniversário. Pediu um oficio de pesar à família do Marcio e Luciane 
e também à família do senhor Rui. Pediu desculpas ao Garigan por não estar presente no 
torneio e também aos organizadores da festa da capela São Miguel. Relatou que amanhã 
estará indo à Brasília juntamente com o vereador Renato do PMDB, vereadora Luciane do 
PSD e vereador Mateus do PP. Comentou que sempre que foram à Brasília nunca olharam 
para lado partidário, o trabalho desta Casa sempre foi feito em comitiva e os recursos que 
conseguirem será em benefício do município. Afirmou que os recursos são escassos, por 
isso é preciso ir até onde podem conseguir, foi eleito pelo povo para defender os interesses 
do município e tem certeza que assim fará. Nada mais havendo a tratar determinou 
encerrada a presente Sessão, convidando a todos para a próxima Sessão Ordinária, dia 
quinze de maio de 2017, no mesmo horário e local. 
 
 

Sala de Sessões, 08 de maio de 2017. 
 
 
 

NERCIO DA SILVA AMBOS          RODRIGO SEMENSATTO DE LIMA 
Presidente                                                1°Secretário 


